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Avanzeranno for male richiesta; all' Ente * ',J "' < •;-, I Arezzo: protesta del la CCdL 

deU'Enel le aziende '<\">'X;;>'. I'"i • 

elettriche municipalizzate delle Marche 
La decisione e stata* presa nel 
corso di un convegno regionale 

svoltbsi a Recaiiati ^ i-S 
Nostro servizio 

RECANATI, 25. 
Tutte le aziende elettri

che municipalizzate delle 
Marche faranno richiesta 
per divenife concessiona-
rie delPENEL. In questo 
senso si sono pro'nunciati 
sindaci e amministratori 
comunali jnteressati nel 
corso di un convegno re
gionale svoltosi nella civi-
ca residenza di Recanati. 
Al convegno sono interve-
nuti i rappresentanti delle 
aziende elettriche di Ma-
cerata. Osimo, Tolentino, 
San Severino, Sefro, Ussi-

r—~~. — I 
. Palermo: | 
. pro-memoria i 

del PCI I 
. alia Com- i 

missione i 
antimafia • 

I PALERMO. 25. ' 

I .' La segreteria della fe- i 
deraziotie comunista di \ 
Palermo ha preso in esa-

Ime in questi giorni le di- I 
chiarazioni del presidente I 

I- della Regione sulla n'omi- . 
na della commissione di I 
inchiesta al Comune e* 

I alia Camera di Commer- i 
cio ' del capoluogo, nel | 
quadro dei provvedimenti 

I antimafia. In un comuni- I 
cato si rileva che sarebbe I 

I .stato opportuno nominare, • 
in aggiunta ai funzionari, I 
quali componenti della 

I commissione L anche ' dei I 
tecnici della materia ur- | 

Ibanistica e del funziona- » 
mento dei mercati; e si I 
ritiene auspicabile che la • 

I commissione voglia avva- • 
lersi del contributo che I 
pud venire appunto da 

Iqualificati tecnici. I 
-• Strane preoccupazio- \ 

Ini — prosegue il comu- -
nicato — hanno suscitato I 
le limitazioni poste all'in- * 

Idagine che viene flssata i 
per il periodo successive} I 
alia approvazione del p'ta-

I no regolatore generate. • 
Non e tin mistero per nes- I 
suno che, anteriormente 

Ial 1959 (anno di appro- I 
vazione del piano da I 

I parte del consiglio) sono . 
state adottate decisioni I, 
che hanno - consentito il •, 

Iproliferare della specula- • ' 
zione edilizia e delle at- | 
tivitd mafiose ad essa 

I connessc. E' in questo pe- I 
I riodo. infatti, che si so- I 

I no formate le fortune eco- . 
nomiche dei Vassallo e I 
Terrasi. per un verso, dei • 

I la Barbera e dei Mancino I 
per un altro. • r | 

I
Su questo periodo' oc-

jorre fare plena luce e I 
arrivare ad un preciso ac- I 

Icertamento di responsa- • 
bilita*. I 

Pure con questi' gravi * 
Ilimiti, la commissione ha I 

perd certamente ampio \ 
Icampo di indagine e ap-

pare giustiftcata la rjchfe- I 
sta che su alcunl fatti • 

Iprecisi gia altre volte de- • 
nunciati la commissione I 
si esprima in .. maniera 

Inctta. -:' I 
La segreteria della Fe- \ 

Iderazione comunista - di 
Palermo ha chiesto quin- I 
di che siano interrogati i I 

Iconsiglieri comunali e ha * 
annunciato che si riserva I 
di presentare • alia - com-

I missione un promemoria I 
sui seguenti punti: - \ 

I
I) v falsificazione ''> del 

piano regolatore con la I 
approvazione della con- I 

Icenzione Terrasi che in- • 
vece era stata annullata I 
dal Consiglio: 

1 2) convenzione con I 
Vassallo in violazione del | 

I piano e di altre norme di 
attuazione, per il pataz- I 
zo di Via E. Restivo; • • • 

1 3 ) « costruzione senza i 
licenza dei palazzi Vas- I 
sallo in Via E. • Restivo, 

I e Stassi - Albeggiani - A- I 
cierno, a Villa Bordonaro; I 

1 4 ) appalto per la ma- . 
nutenzione~ stradale alia I 
dltta Cassina in vlolazio- ' 
ne della legge regionale i 
dell'ordinamento dcgli en- \ 
ti localU « '•>' • 

I S) proposta da parte I 
dell'ufflcio tecnico di una \ 

Iserie di varianti che fa-
voriscono noti mafiosi. I 

• iSopinione pubblica DO- • 
Ilermitana — conclude U • 

comunicato della Federa- I 
zione — ritiene necessa-

Iria una risposta chiara a I 
questi interrogativi fon- \ 

Iaatl su • documentazioni 
che il gruppo consiliare I 
comunista ha gii reso • 

Ipubbliche e che ulterior- • 
mente * migliorera per I 
metterle a disposizione 

I della commissione dl in- I 
chiesta. • Grave sarebbe I 

Ieludere Vattesa di tutti i . 
cHtadlni - che rispettano I 
la legge e sono costretti • • 

I a assistere impotenli al-
le piii sfacciate illegalita. 
Una . parola chiara della 

1 

ta, Amandola e di altre. 
L'unanime volonta di chie-
dere la concessione - ha 
sciolto l'alternativa fonda-
mentale che si poneva al 
convegno: e opportuno o 
no il passaggio delle a-
ziende municipalizzate al-
l'ENEL? • 

In pratica, i rappresen
tanti delle aziende mu
nicipalizzate marchigiane 
hanno aderito ad uno dei 
punti della legge istituti-
va dell'ENEL e precisa-
mente all'indicazione se-
condo cui « Gli Enti locali 
che esercitano, a mezzo del
le imprese l'attivita della 
produzione, importazione 
ed esportazione, trasporto 
e trasformazione, distribu-
zione e vendita dell'energia 
elettrica potranno ottene-
re dall'Ente Nazionale, pre
via autorizzazione del Mi-
nistero per l'lndustria ed il 
Commercio, la concessione 
dell'esercizio - di attivita... 
purche ne facciano richie
sta entrd due anni dalla 
entrata in vigore della leg
ge. Saranno determinate le 
modalita ' per * il rilascio 
delle concessioni e per la 
approvazione dei capitola-
ti relativi alio scopo di ga-
rantire all'utenza i massi-
mi • vantaggi compatibili 
con i fini dell'utilita gene-
rale assegnati eU'Ente na
zionale ecc.».- : ..-..--••--
• La richiesta di concessio
ne, come si'vede, non e ob-
bligatoria. Con la loro ade-
sione gli enti locali m'ar-
chigiani in via di principio 
hanno voluto sottolineare 
che con l'istituzione del
l'ENEL e definitivamente 
terminato il periodo in cui 
l'attivita delle aziende e-
lettriche municipalizzate si 
poneva in termini di con-
correnza con le altre im
prese elettriche. Ora, inve-
ce, insorge 1'obbligo di in-
quadrare l'interesse locale 
nell' interesse nazionale, 
rappresentato dall'ENEL 
attraverso •' i suoi ; pro-
grammi. "' •". * • -•••*•» 

Impostato in senso posi-
tivo il problema basilare 
del rapporto giuridico fra 
ENEL ed imprese •-. muni
cipalizzate, il * Convegno 
ha sviluppato il tema del 
rapporto d'esercizio fra 

: TEnte Nazionale e le azien-
; de comunali una volta di-
' venute concessionary. Una 
materia, quest'ultima, assai 
controversa, poco chiarita 
ed ancor piena di interro
gativi: • non a caso il con
vegno di Recanati era at-
teso e seguito da molte a-
ziende municipalizzate di 
altre regioni. • '-' ' ; •" 

II convegno si e chiesto: 
quali saranno i compiti, 
quale Tautonomia, quali le 
prerogative ed i tipi di in-

.- tervento delle aziende elet-

. triche municipalizzate nel-
• la loro nuova veste di con-
cessionarie e collaboratrici 
dirette dell'ENEL? Ed an-
cora. Gli enti locali potran
no contare suite' aziende 
comunali per la program-
mazione zonale ed interzo-
nale? ••-•;; 

Sono interrogativi che 
affondano nel < vivo delle 
prospettive che oggi si pa-
rano di fronte alle .azien
de municipalizzate. E' ap-
parsa pertanto piu d ie 
comprensibile la unanime 
richiesta del Convegno ver
so il governo ed il Parla-
mento per • ottenere • una 
pronta ed esauriente rispo* 
sta. E cio con apposite 
leggi e regolamenti, nonche 
con la formulazione di un 
appropriato -: capitolato di 
concessione. •-"•>•'• 

Il convegno ha chiesto 
che le Camere affrontino 
la complessa materia al piu 
presto anche per evitare 
una dilatazione dell'attua-
le periodo transitorio e 
mettere i Comuni in con-
dizioni di predisporre in 
tempo,' senza incertezze e 

. perplessita, la nuova confi-
gurazione delle proprie a-
ziende elettriche. 

Walter Montanari 

Lavori di sbarramento sul flume Chienti per conto della azienda elettrica di Tolentino 

Vecchie usanze e nuovi abusi 

t a «guerra> del 
suimonti 

- ; f.; 

Trapani: 
sospesi gli 
sfratti a 

75 famiglie 

I commissione pub dare un 
grande contributo • alia 

I difficile lotta da molte 
parti intrapresa per la 
moralizzazione della vita 

I politica palermitana -. ' | 

V g.f.p. ] 

\V' 

- • ' • - - TRAPANI. 25. 
Settantacinque - famiglie che 

abitavano in case malsane e 
che. qualche tempo fa, avevano 
occupato case popojari Kî  ul
timate e non safiegnate. rimar-
canno sistemate nci huovi al-
loggi e j?li sfratti cono eospesi. 

In questo serwo U Comitato 
comunale dei PCI di Trapani 
ha ottenuto un impegno dal 
prefetto. nel quadro di una vi-
Rorô n h.ittaglia che lp donnc 
trapanrsj hanno inj»aRBiato per 
riaffermare il diritto a case 
moderne e civili. , 

Dal nostro cerrispondente 
• ' " W--K:- PERUGIA, 25. 

Esaminando le prospettive 
di sviluppo delFoccupazione 
nel comprensorio economico-
urbanistico del Nursino, / il! 
Piano Regionale di sviluppo 
economieo dell'Umbria rile-| 
va come sia necessario man-
tenere e potenziare alcune 
attivita economiche tipiche 
della zona, quali - la lavora-
zione del tartufo, delle cam i 
suine e dei latticini e l'alle-
vamento degli ovini e dei 
caprini. •" 

II discorso, evidentemente, 
nella prospettiva di una so-
luzione generale dei proble-
mi che determinano la pro-
fonda crisi in' cui si dibatte 
tutta l'economia montana, e 
valido; diventa perd difficile 
nella sua applicazione prati
ca per il permanere di una 
particolare situazione nelle 
strutture agricole, nei rap-
porti civili - e nella legisla-
zione che regola lo sviluppo 
forestale e la vita delle co-
munanze agrarie e degli usi 
civici. ' ••'•».. ' •;•••."*•.-.-. - -•••••-•;. 

Infatti in questi ultimi tem
pi si va sviluppando in tut
ta la montagna di Norcia in-
torno alle vicende della tar-
tuficoltura un'azione tremen-
damentt; intricata per il so-
vrapporsi di antichi usi e 
costumi a nuovi abusi e pre-
potenze. "; -• . • ! - • -

In proposito abbiamo in-
terpellato il compagno ono 
revole Ludovico Maschiella 
che da tempo si sta interes-
sando al problema. - -

< In pratica — ci ha detto 
il compagno Maschiella — si 
tratta di questo: da una die-
cina di anni il tartufo nero 
di Norcia, che precedente-
mente non era molto cono-
sciuto, ha raggiunto sul mer-
cato . quotazioni ' altissime. 
tanto che in media oggi e 
valutato a 35 mila lire al chi-
logrammo. Negli anni passati 
la ricerca e 1 estrazione di 
questo tubero veniva effel-
tuata o da pochi , cavatori 
specializzati, che lasciavano 
ai legittimi proprietari dei 
terreni una esigua parte del 
prodotto a titolo di assaggio, 
o direttamente dalle parroc-
chie che prowedevano poi 
a venderlo mediante ' aste 
pubbliche. • Qucsta seconda 
abitudine ha origini piu - o 
meno lontane nel tempo a 
seconda delle zone; ad esem-
pio nelle Comunanze agra-' 
rie di San Giorgio e di Lo-
gna il parroco Don Rossi e-
sercita questa attivita dal 
1954. - Quest'anno • lo stesso 
Parroco ha' ricavato da una 
asta per tartufi la bella ci-
fra di 1 milione e mezzo. 
• Come reagiscono i monta
nari - a questa . strariissima 
usanza? - *'\ ' • ' • • • • • . 

• « Si capisce . — continua 
Maschiella — che - fino a 
quando i tartufi valevano po
co la' gonte • ha tollerato 11 
fatto; oggi questa tolleranza 
deve finire. E' un atto di 
abuso, quello delle • parroc-

Ichie, che priva i montanari 

di '• una delle poche ; risorse 
di cui ancora la montagna 
dispone, dopo la sistematica 
guerra condotta •' contro le 
capre dalla Guardia Fore-j 
stale. Questo e compreso ap-
pieno dalle popolazioni della 
montagna che mettono in re-1 

lazione i lauti guadagni del
le parrocchie e degli specula-
tori alle scarse risorse eco
nomiche l delle Comunanze 
per condurre ; in • porto le 
opere pubbliche necessarie ». 

Quale . azione consigli di 
intraprendere? ' • • '• 

< La prima azione e di ca-
rattere politicor c i o e . i l Go
verno, FEnte per gli usi ci
vici, i Comuni. le stesse pre-
fetture dovrebbero interveni-
re, ma questo non accade. 
Ad esempio la Prefettura di 
Perugia, su una precisa ri
chiesta • di intervento • della 
Comunanza di San Giorgio, 
ha risposto nel corso di que-
st'ultimo anno di non poter 
intervenire, ,' perche (ecco 
1'assurdo) non conosce il pro
blema e non e in possesso 
delle mappe catastali; da. no-
tare il fatto che la Prefettu
ra e 1'autorita tutoria delle 
Comunanze agrarie. Contem-
poraneamente alia richiesta 
di questi--interventi si deve 
perd sviluppare Tazione dei 
montanari, con atti di diffi-
da verso le parrocchie e gli 
speculatori, con atti posses
sor! ecc. E' inoltre necessa 
ria la presenza delle forze 
democratiche che assistano 
anche giuridicamente i mem-
bri delle comunanze. Sotta 
cere l'importanza di tali que-
stioni sarebbe un grave er 
rore perche ritengo che sa-
ra perfettamente inutile pre-
vedere nel Piano di svilup
po economieo' regionale ~. la 
ristrutturazione fondiaria e 
colturale delle ' zone agrico
le, se non difenderemo i pro-
dotti tipici e soprattutto se 
non assicuriamo ai lavorato-
ri il pieno godimento dei 
prodotti stessi, liberandoli da 
ladri, < speculatori,. strozzini 
ed in particolare dal peso di 
vecchie usanze feudali >. 

Enzo Forini 

Bari 
-'T 

La storiadi 
\uh licenziato\ 

Un operaio racconfa come fu allon-
tanafo dalle Acciaierie e Tubificio 

":r, Meridiohale 

Avellino: 
riunione di 

amministratori 
per Tedilizia 

popolare 
AVELLINO. 23. 

Martedl 26, alle ore 17. ^iel 
salonc dftlln Federazione co-
muni«ta di Avellino avra luogo 
una riunione di amministrato
ri comunali alia quale parted-
pera il compagno on Caprara. 
segretario del gruppo comu
nista dclla Camera del Depu-
tati. Tema della riunione: 1'at-
tuazione della legge 167 per lo 
sviluppo dell'edilizia economi-
ca e popolare c del piano in-
tercomunale del baianete. . L 

•-•••-'.-•'• BARI. 25. 
II caso del documento che 

ci accingiamo a pubblicare 
denunzia la condiziohe ope-
raia nella piii grossa indu-
stria siderurgica di Bari: le 
Acciaierie e Tubificio Meri-
dionale, proprieta dei /ra
te/It Scianatico, industriali 
che hanno fatto scrlvere in 
Puglia le pagine piu tristi 
sullo sfruttamento • operaio. 

, Questo non ha impedito pe
rd che da questa famiglia 
di industriali esca eletto ogni 
anno il presidente dell'As-
sociazione imprenditori cat-

' tolici, che e appunto un cat-
tolicissimo Scianatico. 

:• I padroni delle Acciaierie 
e Tubificio Meridionale, in 
vista delle prossime elezioni 
della Commissione • Interna 
dell'Azienda. hanno procedu-
to recentemente al licenzia-
mento di una decina di la-
attivisti della CGIL. Fra 
questi ha licenziato un giova-
ne operaio di 18 anni. Mat-
teo De Girolamo che era sta-
to assunto nell'aprile 1960. 

L'operaio De Girolamo Tiq 
narrato in una lettera la sua 
storia che not pubblichiamo. 

'II 17 ottobre 1963 — ha 
denunziato - per iscritto il 
giovane lacoratore — a se-

• guito del mio licenziamento 
. venni avvicinato dal lavo-
ratore Costantino d quale 
mi disse: " Vieni con me dal 
direttore dello stabilimento 
il dott. Magnifico, il.quale ti 
far a una specie di rimpro-
vero al quale tu non devi 
rispondere. e poi certamen
te sarai ripreso al laroro "*. 

' 7o, che desideravo tanto la-
vorare. accettai la proposta 
del Costantino. Infatti alia 
presenza dell'operaio Costan
tino e dell'operaio Nicola 
Rutigliano. membro della 
Commissione Interna di fab-
brica. il dott. Ma.jnifico per 
prima cosa mi disse: t« hai 
ricevuto la lettera di licen
ziamento? Come ti rci sen-

_ tito. bene o male? A cfd Jo 
mpo*i di orer ricevuto la 

lettera di licenziamento e di 
essermi senlito male. Mi 
chiese se non aressi qualche 
sempolo di coscienza: a che 
io risposi di non avernc. Di 
rincalzo mi disse: rai in chle 
sa? Io risposi che ci andaro 
di tanto in tanto K la comu-
nione Vhai fatta? io risposi 

vdi non averla ancora fatta 
perche" chi doveva farmi da 
compare, essendo tempo fa 
andato a Napoii. mi fece ri-

• mandare tale dec'sione. A 
qvesto punto il dott. Magni-

• fko si vottd male e ml dlsse: 
tu non sei un uomo, tu sei 
una bestla. Dopo ml disse: 

• ti e piaciuto nndare alle as-
semblee prcsso la camera 
del Lavoro e parteclpare 
anil xioperi (si tratta dello 

sciopero di 19 giorni del-
l ottobre 1962 . n.d.r.), tu. 
non upoi negarlo, perche noi 
ti abbiamo visto e abbiamo . 
financo le fotografie e. .se 
non ci credi, te le possiamo 
far vedere. Io risposi the. 
era vero. che avevo pnrte-
cipato alle assemblee della 
Camera del Lavoro cosl co
me avevano partecipato tutti 
gli altri lavoratori piii gran-
di di me per avere i nostri. 
diritti che Vazlenda non vo
le va dare e che ci costrin-
se finanche alio sciopero. A 
questo punto mi dU&e di dir-, 
gli i nomi dei lavoratori che 
mi avevano spinto ad nndare 
alia Camera del Lavoro. Gli. 
risposi che non e'era stato 
nessun lavoratore a spingcr-' 
mi di partccipare alle riunio-
ni presso la Camera del La- . 
voro. ma • avevo semplice- •. 
mente accettato gli inviti dei 
dirigenti sindacali di partc
cipare all'assemblea. 
-Poi mi disse: tn sei un co

munista. Gli risposi: sono an
cora piccolo per capire di 
politica. tanto e vero che 
non voto ancora c che quin-
di la politica per ora non 
mi interessa. Allora riprese: 
anche se non voti sei un pic
colo comunista perchi rai a 
piocare nei circoli delta glo-
ventu comunista e di cui sei 
anche tesserato. Risposi che 
lutto questo non era vero e 
che queste cose non mi in-
teressavano. ooiche a me in-
teressava lavorare e fare il 
mio dovere. Mi dutse: si, lo 
so, che sul laroro rai bene. 
ma non mi place la vita che 
conduci fuori dalla fabbrica 
Mi disse ancora: andando 
alia Camera del Lavoro cosa 
rolevi ottenere se cvevi tut-
to quello che ti spsttara? 
Hai risto cosa ti ha portato 
a parteoipare alle riunioni 
presso la Camera del Laro
ro? Vai adesso alia Camera 
del Laroro e ->ai a dire che 
ti hanno licenziato perche 
hai partecipato alle assem-
blee. Per ultimo mi disse: 
tu sei di razza comunista e 
tra non molto ti mandr.ranno 
a Mosca per andire a fare 
la propaganda. Io risposi di 
non mettere in me-:zo la mia 
famiglia perche~ essa non 
e'entra con i fatti del laroro 
Mi disse: che per me non 
fera alcuna possibHitd. di 
rimanere in fabbrica e mi 
invito ad andare a prendere 
ta liquidazione perchi era 
meglio che io andassi a la
vorare altrove, perche" de
menti come me nelle Accia
ierie e Tubificio Meridionale 
erano non graditi, perche* 
dementi rivolnzionari. A 
questo punto ebbe fine il 
cottoqulo con il dott. Magni
fico ». 

I. P J 

Dal nostro corriipondente [ 
*••>-•. • < • i : AREZZO, 25/ 

La Segreteria della Came
ra < del . Lavoro - ha preso - in 
esame il rinvio da parte del
la : Giunta ^ Provinciale Am-
ministrativa della delibera 
assunta all'unanimita - dal 
Consiglio del >• Comune di 
Arezzo sul Piano deU'Edilizia 
Economica e Popolare. .--:•.-• 

A suo tempo la " Camera 
del Lavoro espresse il pro-
prio apprezzamento positiVo 
sulla legge 167 e sopratutto 
sull'interpretazione e sull'ap-
plicazione :che ' il • Consiglio 
Comunale di Arezzo ne det-
te attraverso 1'elaborazione e 
1'approvazione del Piano, ' 

In.-un suo ' comunicato 1 la 
CdL afferma di avere apprez-
zato la sua convocazione da 
parte del Prefetto, •cinter-
pretando cio come una op-
portuna, sia pur non neces-
saria, premura da: parte di 
chi voleva conoscere piu di
rettamente il pensiero di una 
orgahizzazione che rappre-
senta la volonta di larga par
te della popolazione ». „, >s! , 
• Analogo invito fu : rivolto 

anche . alia Associazione dei' 
Commercianti, degli Agrari, 
degli Industriali e agli Or-
dini degli Architetti ed ,'In-
gegneri. :•-••'- - . - '-x-
•-' € Non \ rileviamo nulla . di 
strano — prosegue il comu
nicato — in questo atteggia-
mehto da parte dell'autorita 
tutoria provinciale. Non riu-
sciamo pero a comprendere 
la decisione successiva di rin
vio della delibera consiliare, 
che rileviamo essere andata 
al di la dei limiti della fun-
zione che la Giunta Provin
ciale . ha ; di • esprimere non 
eiudizi di merito ma di tute-
la per una giusta applicazione 
della legge. •..':•;, • i:• ,̂ -= ;' ~v*' 
• •' < Dalla decisione di rinvio, 
sopratutto se i motivi sono 
quelli espressi neH'articolo 
apparso su "La Nazione". si 
ha la sensazione che ad aver 
ragione siano state le argo-
mentazioni delle Associazioni 
dei proprietari di aree e de
gli imprenditori insieme agli 
Ordini degli Architetti ed Iri-
gegneri. anziche il • Consiglio 
Comunale che ha votato al-

. l'unanimita e le Organizza-
j'zioni Sindacali dei lavoratori. 
J < Non 3 ci stupisce la posi-
zione dell'AssociazioneL degli 
Agrari e degli Industriali; es
se hanno sempre avversatd, 
fin dalla sua prima elabora-
zione, il Piano dell'edilizia 
economica popolare ed hanno 
presentato le loro opposizio-
ni dopo 1'approvazione con
siliare. • .. 

< La posizione di alcuni dei 
loro ben conosciuti compo
nenti corrisponde alio svilup-| 
po . di una pesante specula-
zione nella nostra citta sulle 
aree fabbricabili e suH'edilizia 
urbana. , . 

«Non ci stupisce la posi
zione degli Ordini degli Ar
chitetti ed Ingegneri. verso 
i cui membri va singolarmen-, 
te la nostra stima; dobbiamo 
pero rilevare che alcuni pro-
fessionisti sono legati e mem
bri di aziende speculatrici del 
settore edile, e quindi inte-
ressati alia non approvazio
ne o al ritardo del P.E.E.P. 

«La Segreteria della C.C. 
d.L. — rileva ancora il co
municato — non riesce J a 
comprendere' la posizione 
della Giunta Provinciale Am-
ministrativa che si colloca in 
contrasto con la decisione del 
Consiglio comunale e con gl 
interessi di larghissima parte 
della popolazione. - > 

< I ' lavoratori • aretini vo-
gliono un-Piano che per la 
propria - vastita corrisponda 
alle esigenze presenti e futu 
re, - al soddisfacimento del 
proprio diritto alia casa, non 
vogliono sottostare ad esosi 
prezzi di affitto." desiderano 
piu zone verdi. piu parchi per 
i loro bimbi. piu scuole. Vo
gliono una casa decente ed 
una citta moderna: tutte co
se che possono essere possi-
bili solo attraverso il P.E.E.P. 
ed una rapida approvazione 
di una democratica legge ur-
banistica. strumenti di liqui
dazione e di rottura della 
speculazione fino ad* oggi 
sviluppatasi. '. 

* Pertanto la CCdL, inter-
pretando ' la decisione della 
Giunta Provinciale Ammini-
strativa come un increscioso 
contrattempo. chiede al Con
siglio comunale immediate 
controdeduzioni ed e fiducio-
so che Arezzo possa usufrui-
re rapidamente dei benefici 
del P.E.E.P.». 

.1: 

CALABRIA: si e svolto 

' a Vibo Valentia 

convegno 
sulle donne 
lavoratrici 

Dal nostro enrrispondente 
• VIBO VALENTIA, 25. 

Con la partecipazione = di 
delegazioni , giunte da ' ogni 
parte della provincia di Ca-
tanzaro, ha avuto luogo ieri 
il convegno, indetto dal no
stro Partito, sulla donna la-
voratrice dei campi, per trac-' 
ciare una linea di lotta nelle 
campagne al momento del 
raccolto oleario. 

•Erano presenti i dirigenti 
politici e sindacali giunti dal
la provincia, amministratori, 
i parlamentari De Luca e 
Poerio • e la compagna Mi-
chetti, della Sezione centra-
le femminile del P.C.I. La 
presidenza effettiva era stata 
assunta dal compagno De 
Luca. -.'•'••• 

Sono stati rivendicati una 
riforma agraria generale che 
dia la terra a chi la lavora. 
un salario piu remurierativo 
per le raccoglitrici di olive 
che si aggirj atlorno alle 2.000 
lire, un riparto al 55% in fa-
vore del colono o flttavolo, la 
abolizione della raccolta a 
« tomolo », .che denuncia uno 
stato feudale dei rapporti 
nelle campagne. > 

Non sono mancate, nel cor
so del Convegno, specie nella 
relazione ' introduttiva del 
compagno Cinanhi, segreta
rio della Federazione. le de-
riuncie di una situazione ve-
ramente grave che esiste nel 
Vibonese e in Calabria. II 
Vibonese e al centro di una 
realta economico-sociale che 
registra i piu bassi consumi 
e il piu basso reddito pro-
capite d'ltalia, la piu alta 
percentuale di analfabeti (il 
40%) e la piu alta percentua
le degli iscritti negli elenchi 
dei poveri e delle case ina-
bitabili. Non bisogna dimen-
ticare , che ancora in • molti 
centri • esistono le baracche 
costruite nel 1905-08, all'tfpo-
ca del tremendo terremoto 

che distrusse Reggio e Mes
sina. " 

II Vibonese, inoltre, d la zo
na piu arretrata e con piu 
vasta. miseria della. Calabria. 
Paesi • ancora • sprovvisti di 
strade rotabili, di acquedotti, 
di fognature, di edifici sco-
lastici: questa la tragica si
tuazione. 

In questa realta, caratterlz-
zata da una forte emigrazio-
ne, che -ha visto la fuga di 
40.000 lavoratori dalla zona 
e di 140.000 dalla provincia 
in dieci anni, la donna e su-
bentrata all'uomo in ogni 
aspetto della vita produttiva, 
ed affronta ogni rapporto' e 
ogni compito con pieno sen
so < di >•• responsabilita • e con 
competenza. 

Cio pone l'esigenza di pro-
fonde modifiche delle strut
ture: la donna acquista obiet-
tivamente un ruolo determi-
nante nella lotta in questa 
direzione. Ecco perche la pa
rola d*ordine della lotta con
tro una realta che deve cam-
biare e contro la vecchia 
classe dirigente che vuole il 
p^rpetuarsi di questa situa
zione,. e stata accolta con 
slancio ed entusiasmo da tutti 
i partecipanti al Convegno. 

Al Convegno hanno porta
to il loro saluto i compagni 
di Vibo, la F.G.C.I. di Vibo, 
molto • attiva nella prepara-
zione della manifestazione, la 
federbraccianti provinciale. E' 
intervenuto anche il compa
gno on. Poerio. - .. . 

Le conclusioni sono state 
tratte dalla compagna Mi-
chetti. All'inizio era stata 
commemorata la senmparsa 
del presidente Kennedy, 
mentre il Convegno ha ap-
provato un telegramma di 
soltdarieta al compagno Ali-
cata per la odiosa canipagna 
scatenata in occasione del 
processo agli edili. 

Antonio Gigliofti 

Contro i licenziamenti 

Prosegue la 
lotta al cantiere 

Cardano di 
Portorecanati 

Fiocco azzurro 
COSENZA, 25. 

La ca«a del compagno Giu
seppe Carratta. amminlstratore 
della Federazione e membro 
del C.F.. e etata allietata dalla 
naccita di u n bel bambino a 
cui e stato imposto il nome di 
Vincenzo. 

Congratulazioni e auguri vl-
vi6simi da parte del compagni 
della Federazione « del noetro 
Riornale. 

. Nostro servizio ,-' 
PORTO RECANATI, 25 

Prosegue la lotta al cantie
re navale Gardano di Porto 
Recanati. Dopo la prima ma
nifestazione di giovedi scor-
so, quest'oggi le maestranze 
— anche quelle non colpite 
dai licenziamenti — sono 
scese - nuovamente ' in scio
pero. L'astensione dal lavo
ro e stata totale. - ~ 
> Per domani e in program-

ma un altro sciopero gene
rale di 24 ore. In serata. poi, 
nella sala del teatro comu
nale, avra luogo una mani
festazione popolare nel cor
so della quale i sindacalisti 
on. Gambelli della CQIL e 
Puliti della CISL, faranno il 
punto sulla situazione e de-
cideranno le forme per svi 
luppare — se necessario — 
1'agitazione che ormai non 
interessa solo -. i dipendenti 
del cantiere, ma anche la 
cittadinanza tutta. 

La ' situazione al cantiere 
Gardano si e ulteriormente 
deteriorata in questi ultimi 
giorni in seguito alia inten-
zione, piu volte manifestata 
dall'imprenditore, di smobi-
litare totalmente lo stabili
mento. Di frcnte a questa 
minaccia. emergono ancora 
una volta gli atteggiamenti 
dispotici del datore di lavo
ro il quale si era invece im-
pegnato a riassumere i .44 di-
nendenti licenziati qualora In 
Stato avesse provveduto ad 
inviare I contributi relativi' 
alia attivita del, cantiere in 
genere e alia costruzione di 
unita per la pesca oceanica 

in particolare. Ora il Garda
no sta riscuotendo queste 
somme ma anziche riassume
re gli operai — come era sta* 
to promesso non appena su-
perata la «difficile congiun-
tura economica > — minac
cia di chiudere lo stabilimen
to anche se tuttora e in fase 
di costruzione una seconda 
unita per la pesca oceanica, 
di notevoli proporzioni. • 

Evidentemente, come : si 
pud notare, il comportamento 
del Gardano appare quanto 
mai strano e incoerente. Ol-
tre tutto, non si riesce a com
prendere bene quali siano le 
intenzioni; o meglio, non si 
riesce a comprendere il mo-
tivo per il quale si intende 
smantellare il cantiere se e 
vero, come e vero, che l e , 
commesse non mancano e ' 
che quindi di lavoro ce n'e 
per tutte le maestranze, al-
meno per un periodo di tem
po ancora lungo. 

I lavoratori i sindacati e 
l'opinione pubblica chiedono 
di conoscere la effettiva real
ta del cantiere Gardano, real
ta che attualmente nessuno 
cortosce, tranne forse gli or-
gani governativi. 

E' anche da questo pre-
supposto che parte la unita 
di lotta dei cantieristi di Por
to . Recanati nell'intento di 
mantenere in vita Io stabi
limento. Diversamente, I'eco-
nomia cittadina verrebbe for-
temente a soffrirne e incide-
rebbe negativamente sulle 
sue attuali debolissime strut
ture. 

Silvano Cinqu* 
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